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平成２８年度第１回佐久市総合計画審議会第３部会 議事録 

 

日 時：平成２８年８月１２日（金） 

                            １３：３０～１５：００ 

場 所：佐久市役所 ３階 

３０１会議室 

 

【出席者】金澤部会長、山本副部会長、岩間委員、田島委員、谷口委員、花岡委員、 

小林委員、土屋委員、甘利委員、篠原委員 

【事務局】若林課長補佐（企画調整係長）、小林、山口  

 

１ 開会 

２ 部会長挨拶 

３ 議 事 

（１）第二次佐久市総合計画前期基本計画の策定について 

・事務局より、第二次佐久市総合計画前期基本計画骨子案のうち、第４章について施

策毎に説明。 

（資料１） 

 

ア 資料の見方に関する質問・意見 

  なし 

 

 イ 第４章 質問・意見  

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

資料１Ｐ４７施策名：健康増進 

  

「健康長寿の魅力や要因に関する調査の結果を分析し」と記載が

ありますが、この分析は行われたのでしょうか。 

   

国の地方創生の交付金を活用し、佐久市の強みである健康長寿の

魅力を生かし地域が 20 年先までずっと健康長寿でいられるよう発

信していきたいと考えております。そのための調査を今年度行うと

いうことで、国から認定を受けて行っております。 

  

第二次総合計画基本計画の主な取組に、「保健補導員が任期終了

後も地域において自主活動ができるよう支援します。」と記載があ

りますが、この保健補導員はとても大事な仕事だと思いますが、保
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（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

健補導員の任命や任期はどうなっているのでしょうか。 

 

 保健補導員の任期は通常２年で、各地区で選ばれた中から任命さ

れております。 

 

 保健補導員についてですが、昔は行政からこれをしてくださいと

いう指示がありましたが、最近はそれがなくなってしまったような

気がします。市では通知を出すだけでなく、保健補導員に区内を訪

問してもらうよう依頼していくなどしていくようにすれば、保健補

導員の活動が活発になると思います。 

 

ご意見をまとめさせていただくと、保健補導員が大事であること

は皆さん共通して認識しておりますので、保健補導員を育成するこ

とや資質を高めるような施策を行うというような記載を入れてい

ただければと思います。 

 

記載内容について、担当課と調整させていただきます。 

    

資料１Ｐ４９施策名：保健活動 

 

新しい保健というものはどういうものなのでしょうか。わかりに

くい言葉は使わず、例えば、若い人達への予防活動を推進しますな

どの具体的な内容を記載して頂ければと思います。 

 

 検討させていただきます。 

 

資料１Ｐ５１施策名：医療 

 

 第二次総合計画前期基本計画の主な取組に浅間総合病院の充実

についての記載がありますが、市民病院なので記載があるというこ

とでしょうか。 

 

 はい、市民病院ですので今回も記載させていただいております。 

 

 浅間総合病院新公立病院改革プランという記載がありますが、新

公立病院というのはイメージが違いますが。 
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（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 平成２１年に公立病院改革プランを作成しております。また新た

に新しいものを作成するということで、新公立病院改革プランとい

う名称になっており今年度中くらいに作成していく予定です。 

 

 言葉がわかりにくい部分があると思います。 

 

 わかりにくい言葉は、冊子にする際には、注釈を入れさせていた

だきます。 

  

資料１Ｐ５３施策名：医療保険・国民年金 

 

 医療保険と国民年金を並列して並べておりますが、実際に市の業

務として国民年金はどれくらい関与しているのでしょうか。 

  

 国民年金は社会保険事務所が実施しておりますので、市としては

広報活動や年金受給申請受付などを行っております。 

 

 未納保険料が多いと思いますので、努力して回収をお願いしま

す。また、医療費の不正請求が全国でも高額になっていると伺って

おり、市でも重複がないよう努めていただきたいと思います。 

  

 担当課に伝えさせていただきます。 

 

 第一次総合計画後期基本計画の主な取組の中に、「レセプトの分

析などに基づき、生活習慣病重症化ハイリスク者に対し、訪問や電

話での受診勧奨、追跡管理を行っています」と記載がありますが、

実際に行われたのでしょうか。 

 

 国保でのレセプト点検や健診の結果などに基づき、追跡管理、保

健師などが訪問指導を行っております。 

 

 レセプトでは検査の結果が出ていないため、ハイリスクについて

は分析するのは難しいと思います。 

 前期の主な取組の記載についても、具体的な糖尿病性腎症の病名

を記載せずに生活習慣病などと記載したほうがいいのではないで

しょうか。 
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（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

  

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 糖尿病性腎症ではなく生活習慣病などと記載を変更することと、

レセプトから抽出した対象者ではなく健康診断の結果などと変更

をお願いしたいと思います。 

 

 担当課と相談させていただきます。 

 

資料１Ｐ５５施策名：地域福祉 

 

 ユニバーサルデザインとはどのような意味でしょうか。 

 

 すべての人が使いやすいように考慮してつくられた都市や生活

環境のことです。 

 

 福祉体験教室などを実施している学校が少ないと聞いておりま

す。学生の頃から障がい者の方々の気持ちになって考えることが重

要だと思いますので、もっと充実していって欲しいと思います。 

 

 担当課へ伝えさせていただきます。 

 

 福祉体験教室などはありがたいことですが、知的障がい者や精神

障がい者の方もたくさんいらっしゃいますので、そういった方々へ

の対応も含めた教育の充実をお願いしたいと思います。 

 

 担当課へ伝えさせていただきます。 

（２）その他 

・次回会議の日程について連絡 

 

４ 閉 会        


